



Doch in Löwen die Belgier es waren, die zur Ausmirung von Kirchhäusern und ragenden Bäumen schritten, doch so das durch also selber die ehrwürdigen Kunstdenkmäler ihres Landes ohne Rücksicht auf deren hohen architektonischen Wert der Gefahr feindlicher Bedrohung preisgegeben, das bezugt neben vielen anderen schon früher ausgeführten Thatsachen auch dieses Bild. Es ist die Photographie einer Bleistiftzeichnung aus der Stigzenmappe eines englischen Kriegsberichterstatters, die

ihm wohl im Orange der Ereignisse abhanden kam und von den Deutschen gefunden wurde. Die erläuternden Bemerkungen haben Geweihtrost für das Verhalten der Belgier. Da steht — in deutscher Uebersetzung — oben links zu lesen: „Hauptquartier in Löwen“, in der Mitte oben rechts „Maschinengewehr hier aufgestellt“ und oben rechts „Maschinengewehr und Schießscheiben in der (nicht mehr stehenden) Fassade der Kathedrale“. Der Lauf des Maschinengewehrs auf dem Mittel-



General von STRANZ

General von HAUSEN



Landsturm auf dem Marsch



„Der Kriegsstrumpf“
Zeichnungen von
Fritz Schoen



Eiserne Kreuze für Sozialdemokraten.

Brandel Ged, der Sohn des Sozialdemokraten Ged (Offenburg), bereits Anfang Oktober vom Unteroffizier zum Vizefeldwebel befördert, erhielt kürzlich noch das Eiserne Kreuz. Ged war nach der „Stachauer Poh“ bereits in den Februar,



Vize-Admiral Graf von Spee,
der Befehlshaber des deutschen Geschwaders in der Seeschlacht an der chilenischen Küste.

Vizeadmiral Graf von Spee, steht im 54. Lebensjahr. Er ist am 22. Juni 1861 in Kopenhagen geboren und gehört der deutschen Marine seit Frühjahr 1878 an. Im September 1912 wurde er mit der Führung des Kreuzergeschwaders beauftragt. Anfang 1913 erfolgte seine Ernennung zum Vizeadmiral und damit zum Chef des Geschwaders. Er sollte die Zeit, da die Zeit seines Kommandos abgelaufen war, in die Heimat zurückkehren und hatte bereits in dem Kreuzeradm-

tal Goede, bisher zweiter Admiral des ersten Geschwaders, einen Nachfolger erhalten. Der Ausbruch des Krieges vertrieb natürlich die Rückkehr. Seine Flagge hat Graf von Spee auf dem großen Kreuzer Scharnhorst getragen. Als Chef seines Staates fungiert Kapitän zur See Völgy, zwei Kompanieoffiziere und ein Flaggelieutenant bilden seinen weiteren Stab. Scharnhorst, das Flaggschiff, kommandiert Kapitän zur See Velt Schulte, während der Kommandant von Gneisenau Kapitän zur See Mackay ist.



Das Wiener Künstlerhaus als Lazarett: Eine Gruppe von Verwundeten.



Deutsche Kavalleriepatrouille auf der Jagd nach einem französischen Flieger.

Illustrirte Zeitung, Leipzig.